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Zusammenfassung

        
Die zweidimensionale Ultraschallechographie kann als eine zuverlässige, den Patienten wenig belastende Methode zum Nachweis und zur topographischen Zuordnung von Raumforderungen im Retroperitonealraum herangezogen werden. Das gilt insbesondere für Tumoren im oberen Abdomen, deren Zuordnung zu den Organen Niere, Nebenniere, Pankreas und Milz bisweilen schwer fällt. Die Kriterien einer differentialdiagnostischen Beurteilung sonographischer Bilder werden dargelegt und diskutiert. Verfahrenstechnisch sollte die Echographie vor den invasiven Methoden, besonders der Angiographie, zum Einsatz gelangen.


      
        
Summary

        
Two dimensional ultrasound echography is a reliable method for demonstrating the topography of retroperitoneal space-occupoing lesions which causes little inconvenience to the patient. This is particularly the case in the upper abdomen, where the differentiation between renal, suprarenal, pancreatic and splenic lesions has been difficult. The criteria for the differential diagnosis of sonographic findings are described and discussed. Echography should be used before invasive methods, particularly angiography, are employed.
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